



La periodista María Teresa Parker firma ejemplares de su libro en el día del lanzamiento. A su lado, Berta Swart, nieta del práctico Harry Rothenburg, quien con sus consociados de la zona ayudó al Dresden; Nena Penny, bisnieta de Rothenburg; y Ursula Kerschig de Verdugo, con un ejemplar de la obra.

Periodista revive el crucero épico del Dresden

SANTIAGO (Especial). — En el Centro de ex cadetes y oficiales de la Armada, "Caleuche", fue lanzado el libro de la periodista María Teresa Parker de Bassi "Tras la estela del Dresden".

La autora vivió en Punta Arenas los años 1919 y 1950 y terminó sus estudios en el Liceo de Niñas Sara Braun, por lo que se siente muy cercana a Magallanes gracias a ese período juvenil en que vivió junto a su padre, que era Gobernador Marítimo.

El libro fue presentado por el director cultural de la Liga Chilena-Alemana, Arturo Junge Eakuche, y se encontraban presentes además el presidente del Caleuche, almirante Hugo Castro Jiménez; el agregado de Defensa de la embajada de Alemania Federal, comandante Winfried Kuop e invitados especiales.

En representación de los editores, Ediciones Tusitala, habló su directora de comunicaciones, Marta Escudero de Collyer.

La autora, María Teresa Parker de Bassi, dedicó cinco años a investigar la saga del Dresden, tan ligado a la historia magallánica por su presencia en nuestros canales, logrando reconstruir con gran exactitud la historia del crucero liviano alemán que se hundió en el archipiélago de Juan Fernández, bahía Cumberland, hace 72 años.

De su ardua investigación, que consultó lectura de archivos, viajes y bastas entrevistas con dos de los sobrevivientes, resultaron las más de 200 páginas del libro "Tras la estela del Dresden", publicado por Ediciones Tusitala.

La autora buscó aspectos humanos de la odisea de este buque, que zarpó de la base naval de Kiel, Alemania, en di-

ciembre de 1915, en plena Primera Guerra Mundial. Un año después, al entrar el conflicto en una etapa irreversible, el navío — con una tripulación de jóvenes y adolescentes — fue impedido de regresar a su punto de origen y debió continuar su misión en las costas de América del Sur.

La novela, que reproduce manuscritos y fotografías de la época, iclata cómo el "Dresden" se encontró con la escuadra alemana del Eate asiático, comandada por el almirante Maximilian Graf von Spee, en Isla de Pascua.

También describe la posterior batalla naval de Coronel, en la cual se enfrentó a la escuadra inglesa del almirante Sir Christopher Cradock, y su "agobiante fuga" hacia los canales magallánicos, desde donde salió al mar.

Al navío "le dieron caza en el archipiélago de Juan Fernández y fue hundido por orden de su comandante, para que no cayera en manos de los ingleses", contó María Teresa Parker, durante la presentación de libro.

Su necesidad de "descifrar la realidad" sobre este episodio poco difundido llevó a la periodista a una "búsqueda fanática" de testigos y sobrevivientes. Dos de ellos, Arnold Becker y Martin Dumbrin, ambos de 94 años, fueron entrevistados por la reportera, quien dedicó su obra "a todos los marinos y los hombres de mar de mi país".

"Tras la estela del Dresden" fue publicado por el director cultural de la Liga Chilena Alemana, Arturo Junge, como "un libro fascinante, de gran fuerza narrativa. Es la glorificación del hombre de mar".

Periodista revive el crucero épico del Dresden [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Periodista revive el crucero épico del Dresden [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile